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   PRESENCE 

PROTESTANTE EN 

CORSE 

Eglise protestante unie de Corse 

 Janvier 2025 

BASTIA  

Presbytère / 16 route du Cap - 20200 Pietranera 

Culte / Deux dimanches par mois. Lieu : église du 

Sacré Cœur, 9 Bd Hyacinthe de Montera - Bastia 
 

AJACCIO 

Lieu de culte / Chapelle Sainte-Lucie 

79 Cours Napoléon. 

Culte / Tous les dimanches à 10h30. 
 

PASTEUR / Marie-Odile Wilson 
16 route du Cap – 20200 Pietranera 
04 95 31 14 75 / 06 72 43 65 12 
eglise-reformee-de-corse@orange.fr   
marie.odile.wilson@gmail.com    
 

CONSEIL  PRESBYTERAL 
Présidente : 
Emmeline Cook Faggianelli 06 49 82 20 43 
Vice-Présidentes : 
2A Mireille Matteaccioli 06 03 61 87 17 
2B Martine Segnini 06 43 34 36 86 
Trésorière : 
Nadège Piantoni 07 83 32 02 19 
Secrétaire : 
Corinne Giuliani 06 82 46 66 18 
https://corse.epudf.org 
www.facebook.com/epucorse 
 

 

 DANS CE MOIS 

Lancement du projet 

immobilier 
 

RCF CORSICA 
 

1ère diffusion Parole 

Protestante : dimanche 

matin 9h40 à 10h30 

Rediffusion : jeudi 19h30 

Ajaccio : 97.6  Bonifacio : 

89.2 

Porto Vecchio : 97.8 

En direct sur le site de 

RCF : 

www.rcf.fr/radio/RCF20 

pages facebook et tweeter 
 

SALVE REGINA 
 

Vendredi 11 heures et 

rediffusion vendredi à 23 

heures et samedi à 3 

heures du matin 

Bastia : 97.9 – Calvi : 93.6 

Corte : 100.4 

Ghisonaccia : 101.1 

La Porta : 94.6 

www.radiosalveregina.co

m 

mailto:eglise-reformee-de-corse@orange.fr
mailto:marie.odile.wilson@gmail.com
http://www.rcf.fr/radio/RCF20
http://www.radiosalveregina.com/
http://www.radiosalveregina.com/
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ÉDITO 

C’est une année particulière qui s’ouvre pour nous puisqu’elle verra - si 

tout se passe bien – se réaliser tout ou partie de nos projets bâtiments. 

Nous devrions en effet, avant l’été, avoir pris les décisions concernant les 

travaux de Pietranera, avec les premières démarches administratives et 

d’appel de fonds auprès de nos instances ecclésiales. Et, pour Ajaccio, le 

conservatoire étant prévu pour ouvrir en octobre 2025, nous saurons, d’ici 

là, si notre demande concernant l’église anglicane aura été entendue par la 

mairie !! 

C’est en nous mobilisant, chacun et chacune, mais aussi 

communautairement, dans la prière comme dans l’action, dans le lobbying 

aussi, en sensibilisant nos relations, que nous pourrons faire avancer les 

choses dans le sens qui nous paraît être celui de l’avenir. 

Toutefois les bâtiments ne sont rien s’ils ne sont pas porteurs d’un 

projet, celui-là même sur lequel nous avons réfléchi il y a près d’un an déjà 

et qu’il nous reste à faire vivre : projet d’ouverture, d’accueil inconditionnel, 

de témoignage sous diverses formes, spirituel comme solidaire. 

Une année motivante donc, pleine de promesses que nous aimerions 

voir fleurir ! Et comme c’est le moment des bonnes résolutions, nous 

pouvons peut-être nous demander en quoi nous pourrions cette année 

particulièrement, répondre à l’appel singulier que le Christ adresse à chacun 

d’entre nous. Avec un peu de chance cela ira même dans le sens d’un plus 

grand rayonnement de notre Eglise, une plus grande implication dans la 

solidarité auprès de notre Entraide et tous les lieux où nous aimerions être 

engagés. 

Que cette année nous soit donc 

propice, nous donnant ainsi encore 

plus de moyens et d’élan pour 

répondre à cet appel pour être des 

témoins actifs, joyaux et pleins 

d’espérance à rayonner pour notre 

monde ! Belle année 2025 !
 

Marie Odile 
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Le Pape à Ajaccio 

 

 

 
Devant la chapelle Ste Lucie 

Le début de l’Avent cette année a 

été un peu éclipsé par l’événement 

historique pour Ajaccio et la Corse : 

la venue du Pape François. 15 jours 

pendant lesquels les médias locaux 

n’ont parlé que de ça en répétant 

en boucle le nombre de personnes 

attendues, le parcours et les 

différentes étapes prévus, toutes 

les restrictions de circulation et 

piétonne. 

Nous regardions tout ça en nous demandant si nous pourrions 

célébrer notre culte du 3ème dimanche de l’Avent à Sainte Lucie. 

Une semaine avant le grand jour, notre Entraide a été contactée car 

il était question d’une brève rencontre entre le Pape et les associations 

caritatives. 3 membres ont été délégués (Marie-Odile, Emmeline et Jean-

Claude) Munis de notre accréditation, nous étions attendus au Baptistère. 

En fin de compte nous avons vu le Pape certes, mais il n’y a eu aucun contact 

ou échange avec les associations. 

 

En attendant le pape : CCFD et Entraide Protestante 
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Le programme de cette journée papale était beaucoup trop chargé. 

Mais ce qui m’a frappé dès ce début de journée, c’est d’abord l’ambiance 

générale dans Ajaccio : beaucoup de monde manifestement heureux et 

certains émus d’être là, de participer à cet événement, qu’ils soient 

croyants ou agnostiques. Que des sourires, des échanges amicaux, pas de 

bousculades ou de signes d’impatience lors des longues attentes. Ensuite, 

j’ai été touchée par le comportement pastoral du Pape. Suivant l’exemple 

du Christ il a tout au long de la journée fait fi du protocole et de la sécurité, 

faisant arrêter son véhicule pour faire venir à lui et bénir les enfants venus 

le saluer. Il s’est levé pour serrer la main de notre doyenne (108 ans) et il a 

fait approcher tous ceux qui ont joué ou chanté pour l’accueillir en 

s’adressant à eux personnellement. 

 

Enfin, j’ai suivi la messe au Casone à la télévision. Dans son homélie, 

le Pape a invité les fidèles à vivre ce temps de l’Avent dans une attente 

joyeuse, les mains ouvertes vers les autres. Il a exhorté son auditoire à 

préparer Noël non dans le consumérisme égoïste mais au contraire en 

faisant attention aux plus faibles, aux plus humbles, aux plus démunis. 

 

De cette journée, je retiendrai que Dieu, au travers de l’un de ses 

serviteurs a permis à tout un chacun de vivre un temps de pause dans la 

joie, la sérénité et la communion fraternelle. Sentiments ressentis 

également par des amis du continent au travers des retransmissions. 

 

Emmeline 

 

Et encore au sujet du 15 décembre : 

En tant que président de la CLE (Collectif de Lutte contre l’Exclusion), 

je tiens à souligner l'apport essentiel de l'Entraide Protestante dans 

l'organisation du stand de la  CLE qui s’est tenu au Casone à l'occasion du 

rassemblement et de la messe du Pape François. 

Nous avons pu y vendre, pour financer notamment notre prochaine 

restauration de rue, les livres : Paroles et Itinéraires de Précaires. 
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Mireille - Sandra (Croix Rouge) - François 

Merci pour la participation à 

la conception de l'organisation et 

aide à l'animation de la précieuse 

Mireille pour son implication dans la 

logistique avec le prêt de matériel 

lourd : tables et chaises, et son 

transport pour cette journée qui a 

été longue et le déménagement en 

fin de journée !! 

Voilà un bel exemple de l'inter 

associatif et d'un œcuménisme 

d'action qui vaut tous les discours 

Dr François PERNIN président de la CLE 

Crèches et marché de Noël Ajaccio 

Le samedi 14 décembre les quelques présents que nous étions à la 

Chapelle Ste Lucie ont assisté à un grand spectacle : Marie Odile installant 

ses crèches.Un travail commencé à 10h00 pour se terminer à 16h00. Mais 

fallait-il parler de travail ou plutôt de bonheur de voir Marie Odile mettre 

chaque santon, chaque décoration à sa place ? Isabelle, Alain, Anne-Marie 

et moi-même ne servant que de petites mains. Au final une belle 

réalisation, pour ceux qui n'ont pu le voir le résultat final Isabelle en a fait 

un montage vidéo visible sur ; https://corse.epudf.org/actualites/vie-de-l-

eglise/exposition-de-creches-2024-en-video/ 
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Puis durant près de trois semaines nous avons ouvert les après-midis, 
quelques réflexions entendues : "Mais le petit Jésus il faut attendre le 24 
décembre pour le mettre dans la crèche, ou alors le cacher." Oui mais 
l'exposition rassemble au moins 18 "Jésus" et vous imaginez le travail.  
"Tous ces personnages de différentes origines nous rappellent que le Christ 
est venu pour tous les humains où qu'ils habitent." 

Il y avait aussi des crèches apportées par des paroissiens, la crèche 
préparée par Anne Marie dans un panier en osier a suscité diverses 
réactions : C'est commode, c'est facile à remballer. Le panier c'est comme 
l’arche de Noé ou comme un berceau. Certains proposent même que si une 
telle exposition est faite l'an prochain ils sont prêts à venir y exposer leur 
crèche. 

Marché de Noël : Merci aux petites mains qui ont préparé confitures 
et délices de Noël, là aussi de belles rencontres dans la préparation et au 
moment de la vente.          Jean-Claude 

Retour sur les Fêtes de Noël 

De biens jolis moments passés ensemble que ces veillées de Noël qui 

ont réuni, - oh ! divine surprise ! - plus de monde que ce qui était espéré. A 

Bastia nous avons partagé quelques gospels, Elyne nous a régalés avec son 

violoncelle, en solo comme en accompagnement, et Evelyne et elle nous 

ont offert un duo plein d’émotion avec un Alleluia de Léonard Cohen qui a 

clôturé joliment ce temps lumineux et partagé. Nous avons terminé avec un 

verre de l'amitié et un peu de grignotage festif avec celles et ceux qui ont 

souhaité rester. 

Pour Ajaccio, c’est devant les crèches que nous nous sommes 

installés et la joie là aussi n’était pas en reste, les enfants étaient là, les 

cantiques de Noël chantés avec cœur.  Un moment scintillant et chaleureux. 

C’est enfin un culte très familial qui nous a rassemblés chez Claire à 

Sartène. On ne boude pas les occasions de se retrouver joyeusement pour 

vivre un moment de partage ; partage de joie, d’amitié, de prière et de 

chants. Comme une parenthèse dans nos jours si chargés. Et pour Alain et 

moi une jolie conclusion pour cette « semaine de Noël » qui pourrait passer 

pour un marathon, mais qui est avant tout une succession de merveilleux 

instants, éclairés par la magie de Noël.                 Marie Odile 
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Cantiques nouveaux : 

Certains et certaines signalent parfois entre deux portes qu’ils 

aimeraient bien pouvoir chanter tels ou tels cantiques peu utilisés chez 

nous. Alors nous vous faisons une proposition : envoyez-nous les titres que 

vous aimeriez faire entrer dans nos liturgies. 

Janvier – février : ce sera un temps de l’Église, deux mois pour intégrer 

peut-être de nouveaux chants… Mais très peu de temps pour nous les 

envoyer ! 

Puis il y aura le temps du carême jusqu’à Pâques, là encore faites 

remonter vos propositions, nous les intégrerons volontiers. 

Et en dehors des spontanés de nos temps liturgiques : signalez-nous 

les chants de louange que vous aimez, ou tout autre cantique qui pourrait 

être utilisé un dimanche ou un autre, après la prédication en fonction du 

texte biblique du jour. 

Ainsi vous nous aiderez à constituer une liste peut-être plus variée 

que celle dans laquelle nous piochons peut-être trop vite, par habitude. 

Cultes réguliers à Sartène 

Un désir s’est fait jour de se retrouver plus régulièrement à Sartène 

ou un petit groupe existe auquel de nouveaux arrivés sont susceptibles de 

se joindre. Nous allons donc tenter un culte par mois : le premier ou 

troisième W-E du mois, soit le samedi (matin ou a-m), soit le dimanche a-

m. Vous habitez dans l’extrême – Sud, vous aimeriez vous joindre à nous … 

Faites-nous savoir quelles seraient vos préférences en termes de créneaux. 

Le démarrage pourrait être en février, pour laisser le temps à vos réponses 

de nous parvenir. 

Semaine de l’unité 

Nous nous retrouverons pour la semaine de prière pour l’unité des 

chrétiens, dans nos trois lieux habituels : Ajaccio, à Sainte Lucie, le 20 

janvier, à Ghisonaccia (lieu et date à définir), à Bastia le 24 janvier à l’église 

St Paul de Toga. 
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Vœux de l'Entraide 

A l’aube de la nouvelle année je viens vous apporter, avec toute 
l’équipe de notre Entraide, nos meilleurs vœux pour 2025. Pour clôturer 
cette année, je n’ai qu’un mot : MERCI ! Merci aux petites mains du Cœur à 
l’ouvrage, qui par la vente de leur travail enthousiaste ont permis 
d’apporter environ 700 euros dans la trésorerie du mois de décembre. 
Merci à tous les paroissiens, les adhérents et les donateurs  pour leur amitié 
et leur fidélité. Merci aux musiciens qui nous offrent leur talent pour des 
concerts. Merci  aux visiteurs, acheteurs ou pas, du mercredi à Ste Lucie, de 
nos foires aux livres, de nos expositions, de nos conférences. Merci à tous 
ceux que je ne peux pas nommer de peur d’en oublier qui participent 
activement à tous ces événements, de la mise en place au rangements, en 
passant par la communication. 

Merci , encore Merci de nous donner à chaque instant du temps, du 
partage, de l’amitié, du soutien et de l’espérance, qui reste, à mon sens, le 
maître mot pour 2025. 

A très bientôt pour de nouvelles aventures !                                      Mireille 

Finances : 

C’est dans la reconnaissance que nous terminons l’année, face à votre 
soutien fidèle qui nous permet de boucler notre année sans difficultés. La 
mise en place de nos projets de bâtiments vont nous accompagner toute 
l’année, nous irons chercher des financements auprès du Conseil régional, 
du Conseil National et éventuellement de Fondations qui nous serons 
désignées par le National. Nous serons donc soutenus, ce qui peut nous 
enlever des inquiétudes démesurées. Néanmoins, que chacun et chacune 
d’entre vous se sente mobilisé pour chercher d’éventuels donateurs autour 
de vous, des entreprises que vous connaissez (y compris les plus petites 
d’entre elles) qui pourront faire apparaître leur don dans leur déclaration 
fiscale et bénéficier ainsi d’une remise fiscale atteignant  60 % du montant 
de leur soutien. Pour les particuliers, la remise est de 66 %.   
 

L’Eglise Protestante Unie de Corse ne peut vivre sans vos dons. Ne l’oubliez pas ! 
Chèques à adresser au presbytère 16 Rte du Cap Pietranera 20200 San Martino di 
Lota 
RIB : Banque Postale 20041 01000 compte n° 0043017V021 13 
IBAN :  FR15 2004 1010 0000 4301 7V02 113 
ASS CULT EGLISE PROTESTANTE UNIE CORSE 


